



« **Je m'appelle Romane, je viens du Mans et je suis journaliste volontaire au "Pool of Young Journalists in Europe" 2025 pour un mandat d'un an. Ce programme, né d'une initiative d'Eurodesk Brussels et de la Commission Européenne, vise à associer un petit groupe de jeunes journalistes sélectionnés dans toute l'Europe à la création de contenus sur l'European Youth Portal.**

Mon rôle dans ce comité réside dans la **création de contenus interculturels en anglais** par le biais de différents types de supports médiatiques (articles, podcasts, vidéos...). Je suis également amenée à collaborer avec un comité éditorial composé d'autres jeunes journalistes amateurs pour **mettre en lumière l'actualité de la jeunesse européenne.**

À ce titre, j'ai donc pu participer à une formation autour du journalisme et de la communication institutionnelle organisée du 10 au 14 février 2025 à **Bruxelles** (les locaux d'[Eurodesk](#) et les institutions européennes étant établies dans la capitale belge).

### **Une formation intense**

La formation a débuté le 11 février 2025 avec un atelier de présentation. J'ai ainsi fait la connaissance de mes 15 collègues aux nationalités multiples par le biais de notre moyen de communication commun : l'anglais. S'en est alors suivi **un atelier consacré au journalisme**, puis une **formation introductive à la prise de parole en public**, respectivement dispensés par un journaliste lituanien et un ancien correspondant américain de CBS News et de CNBC. Nous avons appris à travailler sur le storytelling d'un article et à poser notre voix pour captiver notre auditoire.



Le 12 février, nous sommes allés à la Commission Européenne pour **rencontrer les portes paroles et les communicants de la Direction Générale de l'éducation et de la**

**culture** et échanger sur leurs fonctions et les enjeux que ces dernières soulèvent. Nous avons ensuite visité le Parlement Européen de Bruxelles et découvert les coulisses de cette institution.





Enfin, la matinée du 13 février a débuté avec **une visite du musée de l'Histoire de l'Europe**. Nous nous sommes ensuite rendus au traditionnel **“Midday press briefing”** de la Commission Européenne. De nombreux journalistes internationaux s'étaient réunis dans la salle de presse de l'institution afin de poser leurs questions aux portes paroles des différentes directions. Au lendemain de l'appel de Donald Trump et de Vladimir Poutine, les échanges portaient principalement sur le conflit ukraino-russe et l'avenir de la patrie de Volodymyr Zelensky.

### **Une expérience interculturelle inédite**

Cette expérience a été riche en enseignements, j'y ai notamment découvert l'univers de **la communication politique et institutionnelle**. Les différents ateliers dispensés m'ont permis d'ajuster mes compétences rédactionnelles aux codes journalistiques internationaux.

Ce séjour m'a également permis de faire la connaissance d'individus attachants et talentueux. Au-delà des échanges portés sur l'écriture, la géopolitique et les relations internationales, la formation a donné l'occasion à chacun de **partager sa culture et de s'enrichir de celle des autres**.



**Ce court training a marqué le coup d'envoi de la 4ème édition de ce "Pool of Young Journalists in Europe". Tout au long de l'année, les jeunes journalistes européens publieront leurs articles sur l'[European Youth Portal](#).**

**Texte et photos : Romane PICHON.**

### **Partager :**

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)